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166-0003 杉並区高円寺南 3-62-10 小鈴荘

電話 /FAX:03-3315-2155（留守電付）

e-mai:okuyama@suginami-kugikai.jp
ホームページ：「奥山たえこ」で検索
郵便振替：00180-9-52809
　名義：「奥山たえこと杉並を耕す会」

みんないきいき 奥山たえこ　
助けあいたい みどりのまちで

奥山たえこの
区政と暮らし通信16

2008年3月 春

杉並区議会議員
　無所属みどり派 公正・平和・環境

弁護士：村田智子さん（蔵前法律事務所）。なるべくご予約
下さい。3315-2155 、090-9147-8383　(奥山専用。留守電あり)

※場所をお間違えなく！(区政報告会とは会場が異なります）

●3月15日（土）
　午前10時～12時
●地域区民センター
(阿佐ヶ谷2分) 第一集会室
「杉並を耕す会」で部屋を予約
しています。

無料法律相談会開きます（秘 密 厳 守 ）

阿佐ヶ谷駅
区民センター南口
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杉並区民の税金が　　　　　タダになる！？

"減税自治体構想"
78年

後

「減税」と聞くと、何だか嬉しい！？　
が、その実態は……。

150億円

1500億円
杉並区の一般会計予算

あの松下政経塾出身の山田区長
が、またもやアドバルーンを
あげました。それは、“減税自
治体構想”。松下幸之助氏が唱
えた夢の“無税国家論”を、地
方自治体において実行しようと
“構想”したようですが…。

区長の言う
"減税自治体構想"とは
 「杉並区の一般会計1500億円の1割=150億円
を毎年積立て複利で運用。すると78年後には、
550億円たまり、住民税をゼロにできる」とのこと。
　なるほど、１月28日の研究会では、10年後に
も１割の減税が可能だとのシミュレーションが、
学者先生によって示されました（新聞でも報道）。

一見すると夢のある話だが、大きな問題アリ！
　詳細は次ページを

出
た
！
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視察行きました。
※すべて報告書あります。ブログでご覧になれます
（3月中にupします）。出力分必要な方は、ご連絡を。

●2007年11月7～9日
議会の行政視察（総務財政委員会）
　旭川市、札幌市
●2007年8月7～8日
 超党派女性議員 行政視察
　景観条例@横須賀市、議会改革@横須賀市
　民間委託施設@湯河原杉菜、　まちづくり条例@
　真鶴町
●2007年12月11～12日
①「杉菜」@湯河原町、②弓ケ浜クラブ＠伊豆
③南伊豆健康学園③＠伊豆、

●2007年12月18～19日
①コニファーいわびつ＠東吾妻村、②
富士学園＠山梨県南都留郡忍野村、③
秋川荘＠あきる野市五日市、④青梅寮
＠青梅市
●2008年２月24～25日
長野市、白馬村。オリンピック施設見
学、開催自治体ヒアリング
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2008第一定例会一般質問ー2008年3月20日
議会のインターネットで動画が見られます。

清掃工場建替
「規模を小さくしよ
う。区民の協力が不可
欠」区長と <珍しく！> 意見が
一致　
　高井戸にある杉並清掃工場は、今年で25
年。もうそろそろ寿命で、2008年度から建
替計画が始まります（建替までには9年間）。
　本当は横浜市のように、焼却工場そのも
のをなくしてほしいところです。しかしそ
れには高いハードルがあります。工場がな
いとゴミを遠くまで運ばなくてはならない。
その時には先方に「お願い」する様子にな
る（実際は、工場は23区全体の財産であって、特定
の区のものではありませんが）。昔、ゴミ戦争を
戦った間柄の江東区（23区で最大規模の工場が
ある）を差置いて、杉並が工場をなくせるの
か。制度的に杉並だけの意志で決められな
い。難問山積。
　そこで、せめて炉の大きさを小さくする
ように努力すべきではないかと区の決意を
迫ったところ、区長が答弁に立って、「その
通りだ。制度的に困難はあっても、取組ん
でいくべきだ」と、力強く答えました。
　区長は普段、奥山の答弁には立たないし、
意見が対立することが多いのですが、こと
環境問題では一致することが多いのです。
　もっとも区民の協力なくしては、何も進
みません。ご一緒に、ますますs、ゴミ減量
について努力していきましょう。

議員調査費用の不正支出をなく
すために、昨年５月より、すべて
の政務調査費に領収書添付が義
務付けられました。この領収書は、
今年５月から、どなたでもご覧に
なることができます。

【政務調査費・閲覧方法】
● 議会事務局で申し込む
　→ファイルを見せてもらえる
● コピーの場合は情報公開請求
　（住所・名前の記入が必要です）

■政務調査費に領収書添付■

和田中の夜間塾
　新聞だけでなく、TVでも何度も報道されている、
和田中学における夜間塾の導入。
　「ふきこぼれ」（「落ちこぼれ」の反対で成績上位の子ども
の意。どちらも、やさしみのない用語です）の子どもたちの
進学のために、大手進学塾に中学校の教室を借して、
半額程度の費用で塾を開講しています。
　昨年12月半ばの発表当時、議会には打診さえなく、
委員会で批判の集中砲火。都の教育委員会からも批
判を受け、いっそう話題になりました。結局、要綱
や協定を後から体裁を整え、1月26日からスタート
しています。
　公教育のあり方を崩すものだ、学校の責任放棄だ
との批判にも「地域支援本部」の意向を尊重したい
の一点張り。事故が起きた時の責任も本部だと言い
ます。教育委員会の暴走が止まりません。



政治的・倫理的問題
　４月から後期高齢者医療制度も始まり、
高齢者の生活・負担はどんどんキツクなっ
ています。もちろん、奥山も追及してきた
ネットカフェ難民やワーキングプアと呼ば
れる人たちもたくさんいます。定数を増や
しても、まだ依然として特養ホームや保育
園の待機者もたくさん！
　
　予算をあらかじめ組むのは区長（それを
議決するのが議会の役目）ですが、「積立
てる」と決めると、未来の区長の編成権を
奪ってしまい、その裁量権を侵すことにな
ります。山田区長は３年後に引退するので、
朝令暮改にもなりかねません。

　お金は「金利で運用」すれば、世間相場
より必ず目減りします。区民の貴重なお金
は、箱ものではない、将来も必要なソフト
パワー（例えば地域で高齢者を支える仕組
み作りなど）に、活かして使うべきです。
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減税自治体構想自体は、地方自治体の財政自主権を考
える上でいろんな要素を含んでおり、面白い議論です。
しかし、そういったことは、それこそ松下政経塾で
やっていただけばよいのであって、杉並区が144万円
(2008年予算)使ってやることではありません。

無料法律相談会：3月15日(土)   1  0時 。区政報告会：3月20日(木) 6時半。

奥山たえこの提言
" 減税自治体構想 "
ここが問題！！

法的・制度的問題
　区長は、予算の使い切り主義はだめだと言います。
確かにその通りです。そして今でも、予想以上の収
入などあれば「財政調整基金」に積立てています。

　そもそも住民税とは、収めた人たちのために、公
共サービスとして配分するのが原則です。むやみや
たらに、貯めこんではいけないのです。

　区長は、将来に「正の遺産」を残すと言います。
しかし「子孫に美田を残さず」とも言いますよ。も
ちろん負の遺産を残さないように努めねばなりませ
ん。

　なお実は、杉並区は東京都から特別区財政調整交
付金をもらっています。住民税を減税すると、本来
もらえるはずの交付金額より少なくしか、もらえな
くなります。それでも減税するの？
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奥山ブログ　更新中！
「奥山たえこ」で検索。
最初にヒットします。
活動日誌は、そちらで読めます。
今回、スペースの都合上、日誌の掲載は
割愛しました。

どなたもお気軽にお出かけ下さい。
予約不要。※場所をお間違えなく！
（法律相談の会場とは異なります）

●3月20日（木・休日）
　午後６時半～８時半
●産業商工会館
(阿佐ヶ谷5分) 第１集会室（地下）

奥 山 た え こ の 区 政 報 告 会

阿佐ヶ谷駅

産業商工会館 ショップ99
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ご 意 見 聞 か せ て 下 さ い   -------賛 成？　 反 対？ 

家庭ゴミ収集有料化
　2008年度は「検討する」とのこと。しかし、有料化の方針はしっかり打ち出されています。
　「有料化すればゴミが減る」と区は言いますが、環境省の調査によると、減るところもあれば、大し
て減らないところもあります（区はこの資料を出してこない）。奥山は調査に基づき、公平にデータを
集め、それを元に区民意見を聴くことを提言しています。

お 知 ら せ
インターネット議会中継はじまりました。
　ようやく明るいお知らせです。今年の２月より、区議会の模様がインターネットで配信されることに
なりました。対象は本会議のみですが、質問の翌日から見られます。今回奥山は、3月20日が出番。

住基ネット 高裁でも、またもや敗訴
　都と国を訴えている控訴審判決が、昨年11月出ました。東京地裁以上にひどい内容で、要は「住基
法があるのだから守れ」というだけの内容です。その法律に不備があるから訴えているというのに。こ
れでは、裁判所は要りません。杉並区は予想通り上告しました。

後期高齢者医療制度　高齢者に更なる負担　
　今年の４月から、75歳以上の方はすべて保険証が変わり、新たな医療保険が始まります。保険料は
年金から天引き！さらに、いままで家族の扶養になっていた方も、ご自分で保険料を払うことになりま
す。65歳から74歳までの方は、医療費の負担が今年度中は１割、来年からは２割負担です。そのひ
どさは信じられない、まさに高齢者を切り捨てる「姥棄て」のような制度です。
　野党４党は、参議院に廃止法案を出していますが、その行方はまだ全く見えてきません。総選挙があっ
て、現在の野党が過半数をとれば、本当に廃止できるのですが……。

年明け早々、古紙の偽装が大きな社会問題になっています。この用紙は、本当の古紙配合100％原料です（名古屋のトキワ製紙にて生産）。


